



Neues aus dem Fachbereich Studierende der DGPH e.V.



(Foto: studentisches Engagement, eigene Aufnahme)

## 3. Fachbereichstreffen in Hamburg

Am 23. November 2019 findet unser 3. und auch für dieses Jahr letztes Fachbereichstreffen in Hamburg an der HAW Hamburg (Alexanderstr. 1, 5.OG) ab 10:30 Uhr statt.

Das Treffen des Fachbereich Studierende ist ein offener Austausch und wir freuen uns über jede Teilnehmerin/jeden Teilnehmer. Ihr könnt euch noch bis zum 17. November 2019 dafür anmelden.

Zur Anmeldung schreibt uns einfach eine E-Mail an [studierende@dg-public-health.de](mailto:studierende@dg-public-health.de).

### INHALT DES NEWSLETTERS:

- 3. FACHBEREICHSTREFFEN
- STUDENTISCHES ENGAGEMENT STÄRKEN!
- AG BERUFSEINSTEIGER
- AUFRUF DER FACHBEREICHSSPRECHER



Wir haben folgende Punkte auf der Tagesordnung:

- Berichte aus dem Vorstand, Programmkomitee Armut & Gesundheit 2020, AGs, Projekte
- Vorbereitung des Kongresses Armut & Gesundheit 2020
- Vorbereitung des SymPHosiums 2020
- Arbeitsphasen für die einzelnen AGs

Falls es noch Anmerkungen oder Ergänzungen eurerseits gibt, meldet euch gerne ebenfalls per E-Mail bei uns.

## Studentisches Engagement stärken!

von Jacqueline Posselt

Der goldene Oktober. Was für die einen Studis den Start in ein neues Semester bedeutet, heißt für den anderen den Start ins Public Health-Studium. An dieser Stelle herzlich Willkommen, liebe Erstis!

Während vielerorts die Erstwochen für die ausschweifende Ankunft im Studentenleben bekannt sind, ging es an der Medizinischen Hochschule Hannover (MHH) um Themen wie Interessenvertretung, Vernetzung und Mitgestaltung. Als Teil der Einführungsveranstaltungen durften wir uns als Fachbereich Studierende den neuen Masterstudierenden vorstellen und mit ihnen gemeinsam über studentisches Engagement sprechen.

Neben den Beispielen für die Arbeit des Fachbereichs und den Möglichkeiten selbst aktiv zu werden, ging es insbesondere um die Vorteile von studentischen Initiativen.

Zeitdruck, Prüfungsleistungen oder der Job, der die Miete sichert: Gründe, um nicht aktiv zu werden gibt es viele.

Angesichts dieser Schattenseiten wird jedoch eins viel zu selten thematisiert: wie viel jeder von uns persönlich von ein bisschen Engagement profitieren kann.



(Foto: Vorstellung bei den Masterstudierenden an der MHH, eigene Aufnahme)

Es ist super spannend sich mit Gleichgesinnten von anderen Standorten auszutauschen, zu erfahren, wie andere Public Health-Studiengänge aufgebaut sind, sein eigenes Projekt zu realisieren, die Interessen von Studierenden zu vertreten und natürlich last but not least die coolen Kommilitonen im Fachbereich zu treffen.

Bei unserem Besuch in Hannover gab es aber nicht nur Impulse für die Studis; auch wir als Fachbereich und Interessenvertretung der Public Health-Studierenden haben kräftig von den Ideen der neuen Studis profitiert. Ihre Wünsche und Anregungen sind bereits im Gepäck für das Fachbereichstreffen in Hamburg und werden dort für die Weiterentwicklung des Fachbereichs genutzt.

Vielen Dank liebe Hannoveraner für den gelungenen Austausch. Wir freuen uns darauf viele von euch als neue Mitglieder des Fachbereichs begrüßen zu dürfen!

## AG Berufseinsteiger

Die AG Berufseinsteiger ist der neueste Zweig in dem Fachbereich Studierende und richtet sich an alle Bachelor-/Masterabsolvent\*innen, die sich für den Berufsübergang orientieren bzw. vor kurzem in den Beruf übergegangen sind.

Die Ziele der AG sind somit zum einen die Orientierung, Spezialisierung sowie Inspiration für den eigenen Berufseinstieg. Zum anderen steht aber auch wieder der Vernetzungsgedanke und der Peer-to-peer-Ansatz hier im Vordergrund. Die AG sieht sich als eine Zwischenstation auf dem Weg in die anderen Fachbereiche der DGPH und

kann unter den Mitglieder Praktika, Trainees oder Stellenangebote teilen und vermitteln. Zur Ausgestaltung der AG haben wir eine Umfrage erstellt und wir möchten euch anladen an dieser **hier** teilzunehmen.

## Wir suchen frischen Wind für den Fachbereich Studierende!

Wir, Kathrin und Katharina, beginnen nun offiziell die Werbetrommel für den Posten der Fachbereichssprecher\*in zu wirbeln und suchen DICH!

Auf dem kommenden Kongress Armut und Gesundheit 2020 steht die Wahl für ein neues Sprecherteam des Fachbereichs Studierende der DGPH an. Kathrin und ich werden uns bei der Wahl nicht noch einmal aufstellen lassen.



(Foto v.l.n.r.: Katharina Klein und Kathrin Poggel, eigene Aufnahme)

Gründe dafür sind, u.a., dass wir ganz bald keine Studentinnen mehr sind, wir auch anderen Mitgliedern die Chance geben wollen – solch eine Rolle anzunehmen und wir auch finden, dass ein Wechsel des Sprecherteams nach 1,5 Jahren dem Fachbereich auch neue Kreativität und Schwung verleihen wird. Jede bzw. jeder aus dem Mitgliederbereich der DGPH kann sich zur Wahl stellen, um diese bereichernde und herausfordernde Aufgabe zu übernehmen. Wir haben für DICH bzw. EUCH unsere Aufgabenschwerpunkte als Fachbereichs-sprecher\*in kurz zusammengefasst:

- Interessensvertretung von Public Health Studierenden in Deutschland
- Veröffentlichung des monatlichen Newsletters "Campus News"
- Publikation und Organisation von fachspezifischen Sitzungen, Treffen, Workshops und Konferenzbeiträgen:
  - Organisation sowie Moderation der 2-3 pro Jahr stattfindenden Fachbereichstreffen
  - Organisation und inhaltliche Ausgestaltung des jährlichen Workshops auf dem Kongress Armut und Gesundheit
  - Organisation der jährlich stattfindenden Posterpräsentation Studierende „Deine Abschlussarbeit

verdient ein größeres Publikum als die Schublade?!“ auf dem Kongress Armut und Gesundheit

- Mitarbeit im Organisationsteam Science Slam „Wissenschaft verlässt den Elfenbeinturm“
- Mitarbeit im Organisationsteam „SymPHosium – Aus dem Hörsaal in die Praxis: Karrierewege in Public Health“
- Mitglied im Programmkomitee „Studierende“
  - Abstractbewertung sowie -auswahl zusammen mit dem Kongressteam Gesundheit Berlin Brandenburg
- Mitgliederpflege, Werbung für neue Mitglieder
- Zusammenarbeit mit anderen studentischen Gruppen, Organisationen (z.B. NÖG oder bvmd) fördern und steuern
- Vorstellung des Fachbereichs in Studiengängen oder auf Kongressen
- Vertretung des Fachbereich Studierende im Vorstand sowie Beirat der DGPH
- Möglichkeit zur Mitarbeit bei verschiedenen Projekten, z.B. Kompetenzzentrum Gesundheitsförderliche Hochschulen.

Wenn DU Interesse oder auch Fragen zu dieser Position hast, dann melde dich gern bei uns!

Kathrin & Katharina